



やしろ

令和6年5月31日
幸手市立八代小学校
幸手市平須賀1-14
0480-48-0960



未来を生きる子ども達に必要なもの

校長 坂庭 正 浩

毎朝、子ども達を校門で出迎えていると校内の木々の葉がだんだん緑色濃くなるのが分かり、生命の力強さを感じる季節になりました。今年も寒暖の差が大きい天候が続いている中ですが、子ども達は休み時間元気に外遊びをしたり、授業では落ち着いた様子で課題に取り組んだりして過ごしています。また、先日行われた市内陸上大会では4～6年生の子ども達が参加し、精一杯自分の力を発揮してくれました。今後も子ども達が達成感を感じられる取組を進めて参ります。

さて、先日、4～6年生対象に埼玉県学力・学習状況調査が行われました。この調査は子ども一人一人の学力の伸びを調査するもので平成 27 年から実施されています。これまでは紙面での調査でしたが、今年度からはタブレット端末を活用しての調査となりました。調査の様子を廊下で見ていると、担任の先生からの説明を緊張しながらしっかり聞こうとしている子ども達がどの教室でもみられました。この光景を見て私は、「10 年後に社会で活躍する今の子ども達に身に付けなければならないスキルの一つがこれなのだな」と改めて ICT 能力の育成の必要性を感じました。Society 5.0 の到来など、大きな社会の変革期にいる中、子ども達には情報や情報手段を主体的に選択し活用していくための基礎的な資質を身に付け、情報社会に対応していく力の育成が求められています。そのために、本校では、5校時の前にスキルアップタイムを設定し、タブレット端末の活用を含めた様々なスキルアップに取り組んでいます。子ども達にタブレット端末の活用のよさを聞いてみたところ、以下のような答えが返ってきました。

- ・すぐ調べられる
- ・動画が勉強になる
- ・学習の予習ができる、できないところがもう一度できる
- ・アンケートで振り返りができる
- ・色々な勉強でレベルアップできる
- ・聞くとすぐに質問が返ってくる 等

子ども達はよさを実感しているようです。ぜひご家庭でも、家庭学習に合わせた主体的な活用をお願いします。また、先日私が ICT に関する研修を受ける機会があり、生成 AI の利便性とリスクについて学ぶことができました。講師の先生によれば今後生成 AI が子どもにとって身近になり、使い方が問われることになるだろうとの指摘がありました。そのことをふまえ、子ども達には生成 AI の効果的な使い方やリスクを正しく教えていくことが必要であるとの説明もありました。実際に私も体験をしましたが、夢中になりやすいと感じました。依存性もあるようです。さらにこれを使うには AI に問う「問い方」が重要であるとも感じました。社会がどんなに高度化しても相手に自分の考えを分かりやすく伝える力や正しく判断する力は身に付けていかなければいけないようです。

今月も保護者・地域の皆様のご協力をお願いいたします。



今月の生活目標

身の回りの整理整とんをしよう

今月の予定

日	曜	行事等	下校
1	土		
2	日		
3	月	田植え体験 3年～6年 (予備日4日)	14:25 1・2年 15:05 3～6年
4	火	講話朝会 校内硬筆読書会 4年社会科出前授業	15:00 1年 15:50 2～6年
5	水	修学旅行 5・6年	15:00 1・2年 15:50 3～6年
6	木	修学旅行 5・6年(16:35 解散 予定) 1～4年 5時間授業	15:00 1～4年
7	金	4年色覚検査	14:25 1～3年 15:05 4～6年
8	土		
9	日		
10	月	はみがき大会	14:25 1・2年 15:05 3～6年
11	火	読み聞かせ	15:00 1年 15:50 2～6年
12	水	縦割り班活動	15:00 1・2年 15:55 3～6年
13	木	支援担当訪問 変則 5時間授業	14:45 1～6年
14	金	社会科見学 4年(利根大堰方面)	14:25 1～3年 15:05 4～6年
15	土		
16	日		
17	月	150周年(移転後70周年)記念航空 写真撮影 2・3校時(全校・学級写真)	14:25 1・2年 15:05 3～6年
18	火	おはなし会	15:00 1年 15:50 2～6年
19	水	新体力テスト クラブ	15:00 1・2年 15:50 3～6年
20	木	児童集会(保健・給食委員) 航空写真予備日 新体力テスト予備日	15:00 1～3年 15:50 4～6年
21	金	尿検査 2次	14:25 1～3年 15:05 4～6年
22	土		
23	日		
24	月		14:25 1・2年 15:05 3～6年
25	火		15:00 1年 15:50 2～6年
26	水	音楽朝会	15:00 1・2年 15:50 3～6年
27	木		15:00 1～3年 15:50 4～6年
28	金	月金日課 5時間授業 1年親子給食・歯みがき教室 1～6年授業参観・懇談会 校内硬筆展公開	14:20 1～6年
29	土		
30	日		

埼玉県学力学習状況調査 5月14日

4・5・6年生は「埼玉県学力学習状況調査」に取り組みました。問題が配付されると、どの子もやる気スイッチが入り、真剣・集中の姿になりました。今年度からは、タブレットを使用しての調査になります。本校では前年度から技能習得を目指して取り組んできたので、子ども達は、落ち着いて臨んでいました。



陸上競技大会 5月23日



4・5・6年生全員で会場に行き、選手を応援しました。選手は、自己ベストを目指し、真剣・集中の姿を見せてくれました。



リコーダー講習会 5月20日

3年生は、リコーダー講習会を行いました。先生の話や笛の音色、いろいろな大きさの笛に心を動かされた様子でした。感動が主体的な学びに繋がることを期待しています。



さつま芋の苗植え 5月17日

1・2年生は、内藤健司様のご指導のもと、学校の畑に、沢山のさつま芋の苗を植えました。苗を斜めに植えると丁度よい大きさのさつま芋になることを教わりました。

その後、「たくさんの苗を短い時間で植えるにはどうしたらいいかな。子ども達だけで考えてやってみよう」と内藤さんの声掛けに、子どもたちはどうやったらはやくできるか相談して、作業を進めました。



バトミントン教室のご案内

スポーツ協会主催のバトミントン教室が下記のとおり開催されます。子どもだけでも、親子でも参加できます。用具も貸し出しをします。地区の皆さんと一緒にプレーしてみませんか。

日時 ① 6月 2日(日) ② 6月 9日(日)
③ 6月 16日(日) ④ 6月 23日(日)
⑤ 6月 30日(日)

13時30分～15時30分 ※上履をお持ちください

場所 八代小学校 体育館